

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albaréda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto.
Número atrasado.
Paquetes de 25 números

AÑO VII

—Gerona— MIÉRCOLES 9 de Agosto de 1899—

175

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas

y sífilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapatería Vieja, 7, 1.º

GERONA

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos

Por quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados á domicilio, podrán hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus atueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Lorenzo

Cuarenta Horas

Iglesia de San Félix

Interregno

Suspendidas las sesiones de Cortes, comienza el interregno parlamentario, en cuyo periodo el gobierno debe cuidar con interés y sin descanso al estudio de la reorganización administrativa que ofreció presentar al Parlamento en la próxima reunión de Octubre.

La tarea no es nada fácil sino, por el contrario, penosa y delicada, pues debe emprender decididamente la obra de la regeneración dando cumplida satisfacción al país que demanda una política de sinceridad y economías, cansado como está de convencionalismos y engañosas promesas.

No es de esperar que los ministros dejen pasar el interregno parlamentario sin preparar las reformas que la opinión reclama.

Creemos que á pesar de todo, el gobierno no dejará de cumplir sus ofrecimientos.

Las Cámaras de Comercio permanecen arma al brazo, y sin que los rigores del verano les arredren ni dis-

minuyan sus energías, dispuestas están á seguir activa campaña, y por otra parte las minorías parlamentarias resueltas á defenderse no han de ceder una sola línea de su actitud interesante al plantearse de nuevo el problema económico, obligando al gobierno á abordarlo si no prefiere cargar sobre sí con un grave conflicto cuyas consecuencias no es posible precisar.

El señor Silvela y su gobierno escucharan los justos clamores de la opinión que imperiosamente reclama la reorganización de los servicios, y por esta consideración entendemos que son prematuras las desconfianzas reflejadas en la prensa.

El instinto de conservación ya que no sea, por desgracia, el interés nacional, obligará al gobierno á abandonar su apatía e inactividad preparando con la unidad de criterio necesaria las prometidas reformas.

CARTA DE AGUINALDO

El Comité republicano filipino de Madrid ha recibido copia de una carta autógrafa de Aguinaldo al Comité central de Hong-Kong, sobre las operaciones militares en Luzón.

Está fechada en San Miguel de Mayumo (Bulacán), y, entre otras cosas, dice lo siguiente:

«El pueblo de San Isidro (Nueva Ecija) ha sido abandonado por los americanos al verse vigorosamente atacados por nuestro

ejército, que les persiguió sin darles al cance, y se replegaron á San Miguel de Mayumo, donde se vieron nuevamente acometidos, y alcanzados en las afueras de la población, se trabó un reñido combate, y si no hemos conseguido coparles, fué porque, mejor avisados que otras veces, pelearon con toda precaución.

Serian ellos unos 1.599 hombres, y los nuestros 800 soldados al mando del coronel Queri y del coronel Julián del Pilar.

Empezó el combate á las ocho de la mañana, y no terminó sino ya anochecido, las siete de la noche ya próximamente, hora en que, después de tanto trabajo, pudimos trasponer nuestras líneas en dirección á Baliwag, donde se hallan reconcentrados en gran número.

Nuestras bajas, 20 muertos y 25 heridos, las del enemigo no puedo precisarlas pero se dice que llevó una ambulancia de 19 carretas.

El enemigo, en su huida, nos dejó cuenta mil cartuchos, víveres y laterías, seis caballos y algunos fusiles.

Estoy preparando un plan en este mismo sitio (Baliwag) ó en Kandaba (Pampanga).

En la acción de Bocawe (Bulacán) del 10 de Abril, tuvieron los americanos 500 bajas próximamente; hemos recuperado el pueblo y cogido 100.000 municiones y laterías de víveres, retiradas las cuales dejamos el sitio al enemigo, que volvió con refuerzos, y no habiendo encontrado un solo hombre en la población, la incendiaron, así como Marilao, Bigaa y Santa Maria, que fueron también incendiadas por ellos.

Tuvimos 100 bajas entre muertos y heridos.

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en PARTOS y ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 21.ª

GERONA

J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

GRAN POSADA CATOLICA

de Francisco de A. Masgrau

Hospedaje para los R.R. sacerdotes, Comunidades religiosas y demás personas católicas: desde tres pesetas por día. Pupilos y abonados, á precios convencionales desde 45 pesetas mensuales. Obsérvense en todo rigor los días de vigilia y ayuno.

CALLE DE SAN SEVERO, N.º 3, BARCELONA

En todas estas acciones llevamos la ofensiva; pero en la Quingua estávimos á la defensiva, habiendo sufrido ellos unas 500 bajas lo menos.

En Kalumpit, Pulitan y Santo Tomás, 1.800, y esto sin contar las que no recuerdo.

Resumiendo: desde el 4 de Febrero, en que empezaron las hostilidades, hasta esta fecha, 24 de Mayo, han tenido los americanos 12.000 bajas, poco más ó menos, mientras nosotros solo hemos perdido 1.000 hombres, lo más.

Nuestra línea militar en la actualidad hállase por San Ildefonso, Angeles y Guagua y Santa Rita (Pampanga).

En la acción de Baler, el 14 de Abril, hemos preso 21 americanos con dos oficiales, todos merinos, 12 fusiles, un hermoso cañón de tiro rápido y bastantes municiones.

Deben ustedes decir en la prensa del mundo que no aceptamos de ninguna manera la autonomía, porque no queremos volver á ser esclavos. No tenemos nada que ver con los ricos de Manila, que desean la autonomía. Allá ellos.

La Comisión que envió el 20 del actual á Manila no tenía otro objetivo que pedir la suspensión de hostilidades y la independencia de Filipinas, si se creían oportuna.

Por eso deben ustedes cuidar, en la prensa y en la diplomacia, de no extremar las notas mortificantes para el amor propio y nacional de los Estados Unidos, que puede dificultar una próxima solución de paz favorable á nuestros ideales.

Limitense á emplear en sus campañas una política de pura verdad y de justicia,

sin apasionamientos molestos indicando más bien los bochornosos que es para una gran nación como América el estar peleando con un pueblo naciente que que no defiende más que lo suyo, lo mismo que ella defendiera hace ciento veintitres años la independencia patria.—Emilio Aguinaldo»

MADRID AL DIA

TUMULTOS

Es lo que decía yo; cuando el Madrid aturrido y bárbaro muere bajo los rafagazos de un sol que lo requema como metal derretido, las provincias reviven y afirman una fuerte existencia, un poder.

En este gran silencio nuestro, se oye claramente la mugiente ola que estalla en todos los rincones de la península, cada vez más agitadas.

Hay huelga en Bilbao; motines en Castellón, Valencia, en Barcelona, sangrientos desmanes en Esluga de Francoli; tumulto, el ronco tumulto que agita a la nación convulsa.

¿Qué piden? ¡No se sabe, es un horror de este lido de denuestos, de angustias, de hambre, de odio! Tal está la patria; fijémosnos en esta crisis dolorosa con preferencia a todo, porque nada puede tener tanto interés.

Barcelona se declara libre; nos despresticia; Mallorca nos escupé su fiero regionalismo; se nos separa; en todas partes vibra un chispazo de rebelión y de odios; ¡es España que se descompone, es la raza levantisca que recobra sus fueros!

De todo esto vendrá un desastre tal vez mayor que los pasados; es indudable que no podemos vivir juntos, que nos detestamos, como se detestan los miembros de una familia pobre y hambrienta.

Ahora España, por reducida, por débil, es objeto de profundo desprecio de Europa, un importante estadista lo ha dicho; ¿qué pasará cuando cada provincia sea una republiquilla, un caricato y un feudo? La brava independencia ibera renace; volvemos a fragmentarnos como en tiempos remotos; pero, por lo mismo, no volveremos a ser objeto de las invasiones brutales que nos han azotado a través de la nieta.

Es, por lo menos posible.

Y es que la península ibérica parece tener un destino sangriento; parece nacida para ser campo de batalla de las ambiciones todas del mundo.

A. LUNA.

ERROR GRAVE

«El Economista» señala un error de bulto, cometido en el arreglo de las Deudas amortizables.

Estas Deudas, menos las Cubas, perdían en el proyecto su carácter de amortizables; pero en la ley conservan este carácter, puesto que las amortizaciones están suspendidas, pero no suprimidas.

Ahora bien; en el proyecto se calculaba una bonificación para compensar la amortización.

Al 4 por 100 amortizable se calculó una bonificación de 13 por 100, con lo cual se va reintegrando ya parte del capital a los tenedores de amortizable desde este primer año, y persistiendo en ello noventa trimestres, al término de ellos se habrá reintegrado a los acreedores la cantidad que debían percibir.

Pero es el caso, dice «El Economista», que como la ley no dice que la amortización quede «suprimida» sino «suspendida» al cabo de esos noventa trimestres seguirán teniendo el mismo derecho de que la amortización comience de nuevo, empezándose por el sorteo que debió verificarse ahora según la ley primitiva de emisión, y tendrán, por tanto, el derecho de volver a percibir esa amortización por segunda vez.

Más aun. Si pasados esos noventa trimestres sigue suspendida indefinidamente la amortización, pero cobrando los tenedores la bonificación que ahora se les señala «sin limitación alguna de tiempo» en la ley, volverán en los otros noventa trimestres siguientes a percibir de nuevo esos 150 millones de la prima de amortización, y otros 150 en el otro período de noventa trimestres y así sucesivamente...

Es decir, que después de haber pagado el Estado los intereses y el capital, seguirá pagando los intereses y debiendo el capital.

Cosas varias

Veneno para los ratones

Se obtendrá activo mezclando tres cuartas partes de polvos de cebolla albarana y una cuarta parte de azúcar en polvo. Será conveniente aromatizarlo todo con esencia de hinojo, por ejemplo, esparcida en el azúcar, para mayor facilidad.

Consérvese en una botella perfectamente cerrada, pues de otra suerte pronto fermentarian los polvos de cebolla abarriana, no estando ésta en absoluta guardada del contacto del aire; cuando quieran emplearle, mézclase una pequeña cantidad de tales polvos al queso, harina, carne ó grasa que quiera darse como cebo a cualquier roedor. Los ratones especialmente lo comen con avidez.

Esta pasta es completamente inofensiva, según parece, para los perros, gatos y demás animales domésticos.

La Cascada Verde

Se trata de teñir de verde, mediante el auxilio de la fluorescina, las aguas de la gran cascada que verterá la inmensa presa que construye Mr. Henará junto al palacio de la electricidad en la Exposición de París.

La potencia colorante de aquella substancia es extraordinaria, puesto que basta un miligramo para teñir de un hermoso color de esmeralda un metro cúbico de agua.

Las líneas férreas en Europa y América

Una importante revista comercial ha publicado la estadística de las líneas férreas existentes en América y en Europa. Y en este caso, como en algunos otros, los números demuestran la inferior del llamado viejo mundo.

En Europa existen 262.930 kilómetros de vías férreas. América nos aventaja en 30.000 kilómetros.

La nación de Europa que posee mayor número de líneas férreas es Alemania, que llega a alcanzar 48.000 kilómetros. Después de Alemania figuran en la estadística Francia, Rusia, Inglaterra, Austria, Italia, Suiza y Holanda.

Nuestro país figura entre los últimos por este concepto.

La nación más atrasada en este poderoso elemento de vida es Servia, donde solo existen dos ó tres líneas de escasa importancia.

Nieves

I
El jardinero había espalado los senderos. La nieve se extendía sobre el verde césped, en torno de las plantas que, cercadas de aquella gloria, se balanceaban al sol cubiertas de líquidos brillantes.

Nieves y Enrique, que paseaban, gozando de la hermosura del paisaje, se detuvieron de pronto, contemplando un bellísimo capricho que formaba la nieve.

Esta había enlazado dos flores que se abrían sobre plantas distintas.

Las corolas, antes tan próximas que se tocaban al ligero sople del aura, aparecían ahora prendidas como en un broche de mágica blancura.

—Mira, Enrique, como la nieve ha juntado en prodigioso encanto, estas hermosas flores.

—Como nuestros corazones, Nieves, con la diferencia de que el sol restituirá la libertad a estas corolas, desatando el lazo que las une, tan bello como frágil y el vínculo que junta nuestros corazones es eterno.

Los amantes prosiguieron su plática que se fué trocando en un dulcísimo murmullo; sus bocas se juntaron en un beso, y como un soplo divino, corrió estremeciéndose las flores bajo su helada cárcel.

II

Nieves, bordaba sentada junto al mirador mientras Enrique, reclinado en una butaca, leía.

Así permanecían en silencio. Parecían estar cerca, y hallábanse en realidad muy lejos. Eran como las cumbres de esas montañas que parecen tocarse, allá en el cielo, elevándose sobre la tierra á inmensa distancia.

Parecían estar en compañía, y encontrábanse en realidad, solos, con sus propios pensamientos.

Eran, uno para el otro, como una sombra, como la que se extiende ante nosotros sobre el camino cuando avanzamos tristemente en solitario paseo.

El amor —que soñaban eterno— se había para siempre desvanecido.

Fué el copo bellissimo, que en mañana de espléndida nevada enlazó, por breves instantes, aquellas dos flores de plantas distintas, restituyéndolas a su libertad, convertido en lágrimas al deshacerse de la nieve el hermoso pasajero capricho.

L.

Crónica

El señor gobernador civil de esta provincia, que con tanto desvelo cuida de las cuestiones de Sanidad pública, ordenó al inspector veterinario de carnes don Juan Descals que practicase un reconocimiento en las fábricas de embutidos que existen en San Felin de Pallarols.

Personado en la citada población el antedicho funcionario, le fué negada la entrada en todas las fábricas donde se personó para hacer el reconocimiento de los productos que emplean y las operaciones de elaboración.

El asunto es de los que se prestan a comentarios, pues, que tal fabricarán aquellos industriales los embutidos cuando niegan a que se les fiscalize en sus manipulaciones.

Sabemos que el señor gobernador ha llase decidido a adoptar medidas muy serias para prohibir la venta de tales embutidos, que forzosamente han de perjudicar

la salud pública, ordenando a los alcaldes no permitan en sus poblaciones la entrada de tales productos, y prohibiendo así mismo su exportación, interin adopta las providencias necesarias para castigar con mano fuerte, a los que para hacer su negocio, no miran los peligros que acarrea la alteración de la salud pública.

Al carabainero Esteban Marit Marit se le ha asignado la cantidad de 28'13 pesetas mensuales, en concepto de retiro definitivo.

En Rivadeo, estos días, ha sido tan abundante la pesca de atún, que, no obstante las grandes partidas acaparadas para las fábricas de conservas, se vendió a diez centimos la libra.

Mañana saldrá para Puigcerdá y otros puntos de esta provincia y de la de Lérida, con objeto de efectuar una visita de inspección, el coronel sub-inspector de carabaineros don Juan Alvarez Navarro.

Practicando un registro en la casa de Rosendo Ribot Masove vecino de Cólonge, le fué hallada una escopeta para cuyo uso no tenía autorización y dos grajos muertos con la propia escopeta por cuyo motivo fué denunciado al Juez correspondiente.

El día 12 del actual tendrá lugar en Bañolas la celebración de un meeting revisionista en el que tomarán parte la célebre propagandista doña Angela López de Ayala y los conocidos oradores republicanos señores Serracalera y Junoy.

Mañana por la noche tendrá lugar en el Café Vila un escogido concierto, que empezará a las 9 y media y en el que se ejecutará el siguiente programa:

- «Galatea», overture, Suppé.
- «Un ballo in Maschera», trozos escogidos, Verdi.
- «Martha», fantasia transcrita por Brisson.
- «L' Arlesienne», (1.ª Suite), (a) Preludio, (b) Minuetto, (c) Adagio, (d) Carillón, Bizet.
- «Murmures du bal», Gregh.
- «Tanhauser», mosaico transcrito por Scriegelé.

En breve será instalada en el establecimiento «Vichy Catalán» de Caldas de Malavella una completa estación telegráfica que además del servicio oficial podrá ser utilizada por los numerosos veraneantes que en aquella población se hallan.

El emperador de Alemania ha concedido la medalla de Guillermo I al coronel de nuestro ejército don Germán Brandeis, por su bizarro comportamiento en Filipinas.

El coronel Brandeis, que es alemán, ingresó en el ejército español en 1874; después de hacer la campaña contra Francia en el regimiento de dragones badeneses.

Habiéndose denunciado a la guardia civil, que en las inmediaciones de la fábrica que don Domingo Salbanas posee en Ripoll, se habían inferido heridas de gravedad a la joven Francisca Armant de 22 años, detuvo como presuntos autores del hecho a dos pardioseros que se hallaban en el sitio denominado «Ruse» término de San Juan de las Abadesas, llamados respectivamente Juan Blasco Ros, natural de Culle-

ra (Valencia) y Nicolás Benerito Perez natural de Palomer (Teruel) habiendo sido puestos á disposición del juez que entiende en el asunto.

Hoy á las nueve de la noche celebrará sesión de segunda convocatoria el ayuntamiento de esta ciudad.

Segun noticias de diferentes comarcas catalanas la cosecha de la almendra no alcanzará este año á la mitad de la que se cogió el año pasado.

Ha sido confirmada la cantidad de 22'50 pesetas mensuales que en concepto de retiro se le señaló como provisional, al carabiniero Martín Mas.

La Guardia civil del puesto de Cassá de la Selva ha recogido una escopeta que un desconocido abandonó, al ser perseguido por cazar sin licencia.

Según el anuncio que publicó anteriormente la «Gaceta», todos los días no festivos, comprendidos desde el 17 al 31 del presente mes de agosto plazo improrrogable, se admitirán en los respectivos negociados de la secretaria general de las Universidades literarias, durante las horas de 10 á 12 de su mañana, previa exhibición de la cédula personal corriente, las instancias de los que en septiembre próximo desean obtener validez académica á los estudios hechos por enseñanza libre.

El día 5 del actual cometióse en el pueblo de Panedas un robo algo misterioso. Segun denuncia que hizo Pedro Mon, Bau, habitante en la casa «Grau Miguel» del mencionado pueblo, le fueron robados la noche anterior veinte y dos duros en plata y un reloj del propio metal que guardaba en una olla, con la particularidad de

que los ladrones en un arranque de generosidad dejaron en la olla 350 pesetas en billetes que estaban juntos con el reloj y la cantidad robada.

No se encontró ninguna puerta violentada ni nadie vió entrar en la casa, ni por las cercanías, persona que pudiera infundir sospecha.

La guardia civil hace diligencias para el esclarecimiento del hecho.

Ha cesado en el cargo de administrador de la aduana de Cadaqués don Antonio Rodriguez Valdés.

La dirección general del Tesoro público ha acordado devolver á don José Sala la cantidad de 208'68 pesetas, que ingresó indebidamente en concepto de aduanas.

El «Boletín Oficial» de hoy publica una relación de las cantidades devengadas y abonadas por descuentos de las escuelas de esta provincia durante el segundo trimestre del año económico de 1898 á 1899.

La tesorería de Hacienda de esta provincia anuncia que la cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial é impuesto sobre carruajes de lujo y minas, del primer trimestre del año económico actual, empezará en los pueblos de esta provincia el día 10 del corriente.

Servicio particular de «La Neotafía» = Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy:

En la ciudad: Jaime Rovira 76 años.
En el hospital: Margarita Blado 68 años.
Nacimientos: Varones 1; Hembras 1.

FARMACIA muy acreditada, situada en una importante población de la Costa, se vende en ventajosas condiciones. Informarán en la Administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA.
Cambio del día 8 de Agosto de 1899

interior	63'47
Exterior	00'00
Cubas 1886	71'75
idem 1890	00'00
Nortes	50'60
Francias	42'40

CAMBIO DEL ORO

Alfonso	22'50
Isabel	00'00
Onzas	23'90
Monedas de 20 pesetas	00'00
Oo pequeño	00'00

CAMBIO

París vista	24'00
Londres vista	31'30

CUPONES
Vencimiento Julio 1899

Cubas 1886 1890	20'50
Exterior	22'00
interior y Amortizable	11'60

NOTICIAS TELEGRAFICAS
Madrid 9.

Madrid, 9.—El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama del gobernador de Bilbao, diciéndole lo siguiente:

Los obreros han elevado una respetuosa exposición al Consejo de administración de los Altos Hornos proponiendo nuevas soluciones de concordia.

Se cree fundamente que éstas serán aceptadas por dicho Consejo.

—Ascenden á 800 los obreros que trabajan en los Altos Hornos y siguen aumentando los que reanudan sus tareas.

—Los señores Silvela, Dato, gobernador civil, alcalde y otras personalidades, estuvieron ayer en casa de la señora duquesa de Cánovas del Castillo para darle el pésame con motivo de ser el segundo aniversario de la muerte de su ilustre esposo.

—Telegramas recibidos de San Sebastián dicen que han llegado á aquella población el Director general de

Instrucción pública y el jefe del Negociado Central, para convenir con su jefe las bases de las economías y la reorganización de los servicios que han de verificarse en el ministerio de Fomento.

—«El Nacional y La Epoca» dedican esta noche artículos sentidos á la memoria de Cánovas, por cumplir hoy dos años de su asesinato.

Los demás periódicos le dedican también palabras cariñosas y una recordación á sus talentos.

—Hoy se ha recibido en el Ministerio de la Guerra una carta del general Polavieja, en que manifiesta que las aguas de Bourboule le prueban admirablemente y que se encuentra muy bien.

—El ministro de Marina marchará definitivamente á San Sebastián el sábado próximo

—En la iglesia del Buen Pastor se han verificado honras tenebros costeadas por la Cruz Roja, en sufragio de los fallecidos en las campañas de Ultramar.

Ha asistido al acto numerosa y distinguida concurrencia.

—Ha llegado á la propia ciudad el capitán general de Valencia, don Antonio Moltó, con objeto de cumplimentar á la Reina.

—Antes de subir el ministro de Fomento al palacio de Miramar, ha celebrado una conferencia telefónica con el ministro de la Gobernación para recoger informes de los sucesos de Castellón, y dar cuenta de ellos á la Reina.

El ministro de Fomento ha manifestado que carecen aquellos sucesos de importancia.

La firma de hoy en Palacio carece de interés.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

—Mejor digno de compasión es que el inglés, que pierde su larga vida.

—No le compadeceré, no. En suma: la entrevista fué deliciosa, pues Montety se mostró hombre amable y corriente. Contaronse las acciones, alinearonse los billetes de banco cruzaronse algunas reverencias y varios apretones de manos.

¡Buenas tardes!

En el camino, os envié cuatro palabras, mediante el teléfono, para preveniros, y lo demás se ha hecho acá.

—Bien. Asunto concluido.

—Tengo un pesar, sin embargo.

—¿Cuál?

—El haber dejado la acción legítima entre las falsas.

—¡Bah! Eso sera un pequeño consuelo para Montety; no seamos mezquinos. Además, no habría sido prudente el conservar un título de las minas de carbón de Manchester.

Verdaderos ó falsos, han de ser sorpechosos durante mucho tiempo transcurrido.

—Tienes razón, Rodrigo.

Fuera sentimientos y...

—¡Viva la alegría.

Levantóse el inglés, y, aceptando los mudos cumplidos de Favereau, pasó delante.

Entró en el despacho del baron, seguido por Favereau, y Coquerel se quedó á la puerta.

Rodrigo, al verlos se puso en pie.

—Permitidme señor baron... dijo Favereau al punto, avanzando al medio de la estancia — que os haga la presentación de sir Guillermo Harlove, sobrino del riquísimo Harlove de Manchester. Sir Guillermo, el señor baron de Noirlieu.

Los dos hombres se hicieron casi muy bien uno al otro un correcto saludo.

—Tened la bondad de sentaros, caballero —dijo Rodrigo, señalando con galantería la butaca destinada al inglés.

Este miraba á Rodrigo con cierto asombro.

—¡Oh! —exclamo en voz baja, tocando en el brazo á Favereau— creí que sería más viejo el señor baron.

—Es que se cuida como una madama.

Está perfectamente conservado.

—¿Del todo?

—Si.

—¡Oh, bien!

Y sin preguntar mas, inclinóse pausadamente, para sentarse en la butaca, que le tendía los brazos.

Pero no llegó á tocar el terciopelo.

Coquerel, que durante el minuto empleado en la presentación, se había mantenido oculto detrás del cortinaje de la puerta, á dos pasos de distancia, lanzóse, y, con destreza y rapidez, pasó el cordón de seda por el robusto cuello del inglés.

Este dió un grito ahogado, irguióse cuanto pudo y se llevó las manos al cuello, que ya sentía oprimido.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. , 5

Ultramar y Extranjero. , . .15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

Juramento!

Favereau saltó como un tigre al cuello del inglés y recogió, con pasmosa presteza, el cabo del cordón que Coquerel había soltado. Era lo que deseaba.

Guillermo Harlove pudo respirar un segundo. Fuerte y nervioso, se defendía desesperadamente.

Con una mano apretaba contra su pecho á Favereau, sofocado y próximo á desmayarse, mientras que con la otra impedía á Coquerel que se levantara por completo.

—Del suelo...

—No.

—De la cama...

—Sí.

—Lucha horrible, asesinato infame, cruel, traidor; cobardía suprema!

Rodrigo ca cuyes ojos fulguraba un rayo de impaciencia, miraba manoseando febrilmente la caja de un revolver de grueso calibre, que acababa de sacar del bolsillo.

— ¡Imbéciles! — exclamó lleno de cólera — ¡qué mal lo hacen!... ¿Será preciso todavía que yo tome parte en su asqueroso trabajo?...

Y con marcada repugnancia, pero pronta decisión, se dirigió hacia el grupo.

Cogió el revolver por el cañon y dió al inglés un golpe en la sien izquierda.

Harlove cayó desplomado, arrastrando consigo á los dos asesinos, cegados á su cuerpo.

Rodrigo se guardó el arma en el bolsillo y volvió á sentarse impassible, tranquilo, el labio superior algo crispado por cierto asomo de sonrisa espantosa.

¡Qué disgusto!

¡Que frialdad!

—¿Acabareis por fin?— dijo Rodrigo.

—Hacemos lo que podemos— gruñó Coquerel.

Pasados unos instantes, se levantaron rojos, jadeantes, llevando marcado en los ojos un siniestro horror, á pesar de la glacial sonrisa que vagaba por sus labios.

—¡Uf, ya está!

—¿Si?

—Si...

—¡Esta muerte!

—¡Animal! Me ha molido los huesos. Un minuto mas, y me habría ahogado.

—Me ha roto todo el traje. Felizmente me importa muy poco. ¡Pero que puños!

—Pronto, no perdamos tiempo. Habéis trabajado mal, y sin mi, rodaríais aun por la habitación.

¡Que avenidal

—Otra vez espero que os portéis mejor, pues de algo ha de servir la lección de hoy.

Coquerel cambia de traje.

Antes de cinco minutos hemos de estar fuera de esta casa. Favereau, una explicación clara y breve.

—Es muy sencillo. Ved de antemano el resultado: quinientos setenta billetes de mil francos en esta cartera.

—Bien.

—Claro que si.

—¿Y la tardanza?

—Nada mas insignificante, aunque yo me figuré un instante que todo estaba perdido.

Si, todo perdido!